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Niederschrift
5. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Neu 

Fahrland

Sitzungstermin: Mittwoch, 18.12.2019
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:40 Uhr
Ort, Raum: Gemeindezentrum Neu Fahrland, Am Kirchberg 51, 14476 Potsdam

Anwesend sind:

 Herr  Hans-Jürgen Groschupp
 Frau  Franziska Lüder
 Frau Dr.med. Carmen Klockow
 Herr  Robert Zilke

Nicht anwesend sind:

 Frau  Sabine Sütterlin entschuldigt

Schriftführer:
Herr Michel Duhn Büro der Stadtverordnetenversammlung

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen 
Ladung/Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die 
Niederschriften des öffentlichen Teils der Sitzungen vom 24.09.2019 und 
vom 19.11.2019/Feststellung der öffentlichen Tagesordnung

3 Bürgerfragen

4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

4.1 Strategischer Eckwertebeschluss  für die Planung des Doppelhaushaltes  
2020/2021 und die  mittelfristige Finanzplanung 2022 bis 2024
Vorlage: 19/SVV/1174
Einreicher: Oberbürgermeister, Geschäftsstelle 103

4.2 1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungs- und Winterdienstsatzung der 
Landeshauptstadt Potsdam
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Vorlage: 19/SVV/1176
Einreicher: Oberbürgermeister, Fachbereich Grün- und Verkehrsflächen

4.3 Mehr für die Freizeit nutzbare Zugänge zu den Potsdamer Gewässern
Vorlage: 19/SVV/1077
Einreicher: Fraktion CDU

4.4 Vereinbarung von Prioritäten für die Verbindliche Bauleitplanung, hier: 
Prioritätenfestlegung 2020-2021
Vorlage: 19/SVV/1100
Einreicher: Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung

5 Anträge des Ortsbeirates

5.1 Sitzungstermine des Ortsbeirates Neu Fahrland für 2020 / 2021
Vorlage: 19/SVV/1343
Einreicher: Dr. Carmen Klockow

5.2 Verwendung der Mittel aus dem Sachaufwand des Ortsteils Neu Fahrland für 
2020
Vorlage: 19/SVV/1344
Einreicher: Dr. Carmen Klockow

5.3 Ortsteilveranstaltungen mit der Freiwilligen Feuerwehr
Vorlage: 19/SVV/1345
Einreicher: Dr. Carmen Klockow

6 Informationen der Ortsvorsteherin

7 Sonstiges

7.1 Sport- und Freizeitfläche 'An der Birnenplantage'
Vorlage: 19/SVV/1182
Einreicher: Oberbürgermeister, Geschäftsbereich Bildung, Kultur, Jugend und 
Sport

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Die Ortsvorsteherin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.
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zu 2 Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen 
Ladung/Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die 
Niederschriften des öffentlichen Teils der Sitzungen vom 24.09.2019 und 
vom 19.11.2019/Feststellung der öffentlichen Tagesordnung

Die Ortsvorsteherin stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit mit 4 von 5 zu Beginn der Sitzung anwesenden Mitgliedern 
des Ortsbeirates fest.

Zu der öffentlichen Niederschrift vom 24.09.2019 und der öffentlichen 
Niederschrift vom 19.11.2019 gibt es keine Einwände, sie werden bei 2 Ja-
Stimmen und 2 Stimmenthaltungen bestätigt.

Zur vorliegenden Tagesordnung gibt es keine Einwände, sie wird einstimmig 
bestätigt.

zu 3 Bürgerfragen

Frau Dr. Klockow hat Frau Reichert (Dipl.-Ing. Architektin) und Herrn Reichert 
(Dr.-Ing.) für eine Vorstellung ihres Planungsentwurfes „Neue Wege“ für den 
Tramtrassenverlauf durch den Ortsteil Neu Fahrland eingeladen. Nach 
Erläuterung des Planungsentwurfs fragen und diskutieren die 
Ortsbeiratsmitglieder mit dem Architektenehepaar Reichert. 

Die Ortsvorsteherin berichtet, dass sie inzwischen bereits mit dem 
Oberbürgermeister über den Planungsentwurf gesprochen habe und er ihr 
mitgeteilt habe, dass sich zunächst eine Projektgruppe hiermit sowie mit einem 
weiteren Entwurf beschäftigen solle, um weitere Fragen zu klären.

Frau Dr. Klockow verliest im Anschluss ein Schreiben, in welchem der 
Oberbürgermeister das Gespräch mit Frau Dr. Klockow zusammengefasst und 
offene inhaltliche Fragen beantwortet hat.

Der Entstehung einer (6 Meter breiten) Radschnellstrecke steht der Ortsbeirat mit 
geteilten Meinungen gegenüber.
Frau Dr. Klockow weist darauf hin, dass ihr berichtet worden sei, dass bisher 
noch nie ein Radschnellweg durch ein bebautes Siedlungsgebiet nachträglich 
geführt worden sei.

zu 4 Überweisungen aus der Stadtverordnetenversammlung

zu 4.1 Strategischer Eckwertebeschluss  für die Planung des Doppelhaushaltes  
2020/2021 und die  mittelfristige Finanzplanung 2022 bis 2024
Vorlage: 19/SVV/1174
Einreicher: Oberbürgermeister, Geschäftsstelle 103

Die Ortsvorsteherin stellt die Vorlage vor.

Anschließend nimmt der Ortsbeirat die Vorlage einstimmig zur Kenntnis.
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zu 4.2 1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungs- und Winterdienstsatzung der 
Landeshauptstadt Potsdam
Vorlage: 19/SVV/1176
Einreicher: Oberbürgermeister, Fachbereich Grün- und Verkehrsflächen

Die Ortsvorsteherin stellt die Vorlage vor.

Anschließend nimmt der Ortsbeirat die Vorlage einstimmig zur Kenntnis.

zu 4.3 Mehr für die Freizeit nutzbare Zugänge zu den Potsdamer Gewässern
Vorlage: 19/SVV/1077
Einreicher: Fraktion CDU

Die Ortsvorsteherin stellt den Antrag vor.

Herr Groschupp informiert darüber, dass schon seit Längerem die Boote, speziell 
auf dem Krampnitzsee, die kleinen (Sandufer-)Badestellen zum Anlegen 
benutzten.

Frau Lüder bestätigt, dass mit einem Boot jederzeit inmitten der Gewässer 
geankert werden kann.
Die Beanspruchung der Badestellen stellt eine Doppelnutzung dar, die nicht 
gerechtfertigt ist. 

Ein Anlege- bzw. Ankerverbot könnte die Situation für die Badegäste verbessern.

Nachdem der Ortsbeirat sich einstimmig darauf verständigt, dass Frau Lüder für 
die von Herrn Groschupp aufgezeigte Problematik einen eigenen Antrag 
vorbereiten wird, nimmt der Ortsbeirat die Vorlage zur Kenntnis.

zu 4.4 Vereinbarung von Prioritäten für die Verbindliche Bauleitplanung, hier: 
Prioritätenfestlegung 2020-2021
Vorlage: 19/SVV/1100
Einreicher: Oberbürgermeister, Fachbereich Stadtplanung und Stadterneuerung

Die Ortsvorsteherin stellt die Vorlage vor.

Nachdem Frau Dr. Klockow daran erinnert, dass der Ortsbeirat bereits in der 
Phase der frühzeitigen öffentlichen Beteiligung gemeinsam mit der Bürgerschaft 
Neu Fahrlands kritische Fragen bezüglich des Bebauungsplans „Westliche Insel 
Neu Fahrland“ an die Stadtverwaltung übermittelt hat, nimmt der Ortsbeirat die 
Vorlage zur Kenntnis.
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zu 5 Anträge des Ortsbeirates

zu 5.1 Sitzungstermine des Ortsbeirates Neu Fahrland für 2020 / 2021
Vorlage: 19/SVV/1343
Einreicher: Dr. Carmen Klockow

Der Ortsbeirat beschließt:

Die Sitzungen des Ortsbeirates für 2020 / 2021 sollen an folgenden Tagen, 
um jeweils
19:00 Uhr stattfinden:

28.01.2020,
17.03.2020,
21.04.2020,
16.06.2020,
08.09.2020,
13.10.2020,
26.10.2020,
24.11.2020 und
05.01.2021

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 5.2 Verwendung der Mittel aus dem Sachaufwand des Ortsteils Neu Fahrland 
für 2020
Vorlage: 19/SVV/1344
Einreicher: Dr. Carmen Klockow

Der Ortsbeirat beschließt:

Die Mittel für den Sachaufwand des Ortsteils Neu Fahrland sollen 2020 
unter anderem wie folgt verwendet werden:

1. Ehrungen und Jubilare    500 €

2. Neujahrs- und Osterfeuer    400 €
(u.a. Bereitstellung eines öffentl. WC-Raums)

3. Dankeschön-Essen bei der Aktion „Sauberer Ort“    300 €

4. Gebühren W-LAN- Anschluss im Bürgerhaus    500 €

5. Mehrgenerationen- Sommerfest    500 €

6. Herbstfest der Senioren    500 €

7. Weihnachtsfeier der Senioren    500 €

3.200 €
Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.
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zu 5.3 Ortsteilveranstaltungen mit der Freiwilligen Feuerwehr
Vorlage: 19/SVV/1345
Einreicher: Dr. Carmen Klockow

Der Ortsbeirat beschließt:

Im Jahr 2020 sollen gemeinsam mit der Freiwilligen Feuerwehr folgende 
Veranstaltungen durchgeführt werden:

11.01.2020 – Neujahrsfeuer,

28.03.2020 – „Aktion sauberer Ort“ und

06.04.2020 – Osterfeuer

Abstimmungsergebnis:
einstimmig angenommen.

zu 6 Informationen der Ortsvorsteherin

Die Ortsvorsteherin informiert über folgende Themen:

Am 06.10.2019 fand eine Ortsteil-Veranstaltung in Zusammenarbeit mit der 
Polizei statt. Dabei konnten die Bürger zum einen ihre Fahrräder kodieren lassen 
und sich zum anderen über Präventionsmaßnahmen gegen Einbrüche 
informieren.

Frau Lüder fungiert als Ansprechpartnerin und Schnittstelle zwischen dem 
Ortsbeirat und der Freiwilligen Feuerwehr Neu Fahrland.
In Verbindung dessen informiert Frau Lüder auf Nachfrage darüber, dass die 
Rettungswache von hauptberuflichen Feuerwehrkräften besetzt wird.

Am 03.12.2019 tagte das Forum Krampnitz.
Dabei wurde unter der Überschrift ‘Infrastruktur‘ das erste Mal offiziell erwähnt, 
dass das Stadtteilprojekt Krampnitz mittlerweile 10.200 zuziehende Bürger*innen 
umfasst.
Herr Rubelt, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und Umwelt, 
kündigte an, dass im 1. Quartal 2020 in Neu Fahrland eine öffentliche 
Informationsveranstaltung einberufen werden soll.
Frau Dr. Klockow fragte bisher mehrmals vergeblich, wann genau (Tag, Uhrzeit) 
die Veranstaltung stattfinden soll.
Die letzte März-Woche würde sich dafür am besten anbieten.

Frau Dr. Klockow hat Akteneinsicht beim Land Brandenburg beantragt bezüglich 
der Korrespondenz zum Zielabweichungsverfahren im Entwicklungsbereich 
Krampnitz. Vor Ort musste Frau Dr. Klockow feststellen, dass ihr lediglich ein 
Aktenordner aus dem Jahr 2012, nicht aber jene mit aktuellerem Schriftwechsel 
vorgelegt wurden. Es sei jetzt ein weiterer Antrag auf Akteneinsicht gestellt 
worden.

An die Ortsvorsteherin wurde wiederholt herangetragen, dass auf und um das 
Grundstück „Drei Mohren“, auf welchem im letzten Jahr auch das Podcastfestival 
stattfand, Aktivitäten stattfanden, die das Lebensgefühl vieler Bürger Neu 
Fahrlands beeinträchtigten.
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Frau Dr. Klockow hatte bereits bei dem Beigeordneten für Stadtentwicklung, 
Bauen, Wirtschaft und Umwelt, Herrn Rubelt und bei der Beigeordneten für 
Ordnung, Sicherheit, Soziales und Gesundheit, Frau Meier mehrmals angefragt, 
ob die Aktivitäten auf und um das Grundstück Drei Mohren nicht gegen mehrere 
Rechtsgrundlagen verstoßen. Frau Dr. Klockow habe jedoch keine Antwort 
erhalten. Unklar bleibt auch, welche Behörde sich für den Sachverhalt in der 
Zuständigkeit sieht. Weder das Ordnungsamt, noch die Forst, noch die Polizei 
Brandenburg hätten sich in der Verantwortung gesehen. 
Frau Dr. Klockow nahm dies zum Anlass, eine Kleine Anfrage an den 
Oberbürgermeister zu stellen (DS-Nr. 19/SVV/1083). Nachdem diese auch nur 
ungenügend beantwortet worden sei, habe sie jetzt die Kommunalaufsicht 
eingeschaltet.

zu 7 Sonstiges

Frau Dr. Klockow informiert über die Themen in der Ortsvorsteherrunde vom 
16.12.2019:

- Vorstellung der Beigeordneten für Ordnung, Sicherheit, Soziales und 
Gesundheit, Frau Meier,

- Vorstellung der Arbeit und Projekte des Sozialwerkes,

- Informationen zum Recht auf Akteneinsicht der Ortsvorsteher und 
Stadtverordneten,

- erhöhte Ortsteilbudgets,

- geänderte Entschädigungsatzung; erhöhte Aufwandsentschädigung von 
nun 60,00 € sowie erhöhtes Sitzungsgeld von nun 30,00 € für jedes 
Ortsbeiratsmitglied, keine zusätzliche Erhöhung für stellvertretende 
Ortsvorsteher*innen.

Herr Groschupp weist darauf hin, dass an der Kreuzung B2 / Gellertstraße / 
Ganghoferstraße zwischen Neu Fahrland, Fahrland und Krampnitz zu später 
Stunde keine Beleuchtung der Fahrbahn und der Geh- und Radwege vorhanden 
ist.
Die Stadtverwaltung teilte dem Ortsbeirat einst mit, dass dieses Problem erst im 
Zuge des Infrastrukturausbaus für das Stadtteilprojekt Krampnitz gelöst werden 
kann.

Herr Kania trug in einem Gespräch mit Frau Dr. Klockow zwei Denkansätze an 
den Ortsbeirat heran.
Zum ersten, könne darüber nachgedacht werden, eine Teilfläche des Waldes Am 
Kirchberg als einen Friedwald (Friedhof) zu nutzen.
Zum zweiten sollten dem Ortsteil immer noch 60.000,00 € für Ersatzmaßnamen 
für den Nordbrückenbau zur Verfügung stehen.

Es wird sich drauf geeinigt, dass eine Diskussion zum Thema Friedwald Am 
Kirchberg in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates folgt.

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet ordnungsgemäß am 28.01.2019, um 
19:00 Uhr statt.

Die Ortsvorsteherin wünscht allen Anwesenden eine frohes Fest und ein gutes 
Hinüberkommen in das neue Jahr.
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zu 7.1 Sport- und Freizeitfläche 'An der Birnenplantage'
Vorlage: 19/SVV/1182
Einreicher: Oberbürgermeister, Geschäftsbereich Bildung, Kultur, Jugend und 
Sport

Frau Dr. Klockow warb in der Sitzung des Ausschusses für Bildung u. Sport am 
17.12.19 darum, auf den Fundamenten der derzeit ungenutzten Leichtbauhalle, 
welche ursprünglich zur temporären Unterbringung von Flüchtlingen diente, eine 
moderne Sporthalle mit integrierten Umkleideräumen und Sanitäranlagen zu 
bauen.


